
 

 

 

 

  

 

  

土曜日になると、長明クラブの方々のグランドゴルフが、校庭で始まります。楽しそう

に、颯爽と動かれる姿を拝見すると、いつまでも元気でいたいと強く思います。前任校で

もグランドゴルフを行う機会がありましたが、なかなか難しく、とても老人会の方々には

かないませんでした。なかなか体を動かすことが減る中で、こうして親しい仲間で集まっ

て、体を動かすことは大切であり、改めて生涯スポーツの良さを感じます。 

子供たちの部活動も、心身を鍛えたり、目標に向けて頑張ったり、仲間と協力し合った

り、自ら進んで動いたりすることができる、子供の成長にとって大切な時間です。もちろ

ん楽しい思い出ばかりではないかもしれませんが、できるようになったワクワク感や試合

に勝った喜びなど、よい思い出として残っている方も多いのではないでしょうか。教育活

動には、目標と目的があります。試合や大会で勝つという目標ももちろん大切ですが、部

活動を通して心身を鍛えたり、仲間と協力したりするという目的は、子供にとってとても

大事なものであり、それが、今まで続けられてきた所以だと言えます。 

そんな部活動も、現在、秦梨小学校だけでなく、全国的にも変革期を迎えています。国

でも「運動部の地域移行に関する検討会議」が開かれ、令和５年度から「まずは、休日の

運動部から段階的に地域移行していくこと」が、提言されています。「将来にわたり子供た

ちがスポーツに継続して親しむことのできる機会の確保」「自発的な参画を通して『楽しさ』

『喜び』を感じること」「子供たちの多様な体験機会の確保」などの目的が明示されていま

すが、求められる受け皿となるスポーツ団体の整備充実や資質を有する指導者や場所の確

保、体制の構築など、まだまだ課題も多く存在します。 

秦梨小学校でも「少子化」及び先の事柄を受け、部活動の体制を変えていくことになり

ます。保護者の皆様に取らせていただいたアンケートからは、部活動に対する不安や思い

を知ることができ、お子さんへの思いを改めて感じることができました。「体を動かすこと

は子供の成長に大切」「部活動ではあいさつや礼儀などを身につけられる」など、部活動そ

のものについての意義は分かっていただいたことが分かりましたが、内容や子供の主体性、

運営方法等は考えていかなければなりません。また、今後の情勢によっては令和６年度以

降も形が変わっていくことも予想されますので、ご理解いただければと思います。これか

らも部活動が子供にとって主体的で楽しく、そして大きな成長の機会となるよう、さまざ

まご意見をお聞きしながら、実施していきたいと思います。ご協力お願いいたします。 

 

 

 

 

 

令和５年度 

５月３０日 

ＮＯ.９ 

◇令和 5年度の部活動について （１０月まで） 

男子：ソフトボール部  女子：陸上・ダンス部  

◇令和 6年度の部活動について 

 男女：スポーツ文化部（小学校陸上大会参加） 

※ 詳細については、配付した資料をご覧ください。 
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